
Завершился цикл индустриальной формации, и общественное производство 
трансформировалось в новый формат, который за неимением дефиниций обозна-
чили термином «постиндустриальный капитализм». На самом деле мы вступили 
в новую общественно-экономическую формацию, которую следует определить как 
«символический капитализм». 

Теперь представления о реальности передаются и воспринимаются посредст-
вом виртуальных символов. Виртуальное захватывает внимание и стимулирует во-
ображение. Манипуляция информацией и чувственным восприятием реализуется 
посредством комбинаций цифр и формул — символически. Виртуальные символы 
уплотняются, приобретая вещественную плотность. Новая символическая материя  
не менее актуальна, чем реальность элементарных частиц.
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The cycle of industrial social system has ended, and social production has trans-

formed into a new format which, for lack of a better term, has come to be known as 
“post-industrial capitalism”. In actuality, we have embarked on a new journey of socio-
economic system — one that should be properly defined as “symbolic capitalism”.

Today, our ideas of reality are transmitted and interpreted through the medium 
of virtual symbols. The virtual grabs our attention and excites our imagination. The 
manipulation of information and sensory perception is achieved symbolically through 
endless combinations of numbers and formulas. Virtual symbols become denser, tak-
ing on the essence of tangibility. The new, symbolic material becomes no less relevant 
than the reality of elementary particles. 
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